

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2018)
Heft: 2

Artikel: Rapport de la brigade mécanisée 1 : semper fidelis
Autor: Arlettaz, Marc
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-823333>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le commandant de brigade, son remplaçant et les commandants des corps de troupes de « La Une. »
Photo © Br méc 1.

Mécanisés

Rapport de la brigade mécanisée 1: SEMPER FIDELIS

Of spé Marc Arlettaz

Cellule communication brigade mécanisée 1

Le vendredi 9 février 2018, devant plus de 800 officiers, sous-officiers supérieurs et invités, le brigadier Mathias Tüscher a conduit le premier rapport de la brigade mécanisée 1 à Granges-Paccot.

Le rapport annuel de la brigade mécanisée 1 a été l'occasion pour le nouveau commandant de remercier son prédécesseur, le divisionnaire Yvon Langel, pour le travail effectué, d'exprimer sa reconnaissance vis-à-vis du chef de l'Armée et du Conseil fédéral pour la confiance accordée.

Le conseiller d'Etat Maurice Ropraz, qui délivrait le message des autorités politiques, a établi le parallèle entre le canton de Fribourg et la brigade mécanisée 1 dans leurs rôles de « pont entre la Suisse alémanique et la Romandie, » en rappelant les liens étroits et durables entre l'armée suisse et son canton, qui accueillait le rapport pour la seconde fois consécutive.

Le rapport a été l'occasion pour le brigadier Tüscher de délivrer ses directives pour la durée de son commandement. Un engagement sans relâche durant les périodes de service, une relation constructive entre chefs et subordonnés, mais dans le strict respect de la hiérarchie, ou encore le soin à apporter à la marche du service et à l'entretien du matériel et des infrastructures : voilà les cadres de la brigade dûment orientés !

Après la parole de l'aumônier ont eu lieu les traditionnelles prises de congé et mutations, avant que le rapport 2018 de la brigade mécanisée 1 ne s'achève autour d'une très fribourgeoise fondue.

Nouvelle articulation

La brigade mécanisée 1 a perdu le bataillon de Génie 2 (désormais à la division territoriale 1) et le bataillon d'infanterie 16 (dissout mais dont certaines unités ont renforcé le bataillon d'état-major 1). En revanche, un

nouveau bataillon de sapeurs de chars 1 a été créé et monte en puissance, afin d'être complet à l'horizon 2020. Les bataillons d'état-major et d'exploration ont été sensiblement renforcés avec la réforme DEVA au 1^{er} janvier 2018.

Au rapport de brigade, les nouveaux commandants ont reçu leur Etandard :

- Bataillon EM br méc 1 : lt-col EMG Marc-Antoine Fardel.
- Bataillon d'exploration 1 : le lt-col EMG Martin Häni remplacera cette année le lt-col EMG Daniel Spillmann.
- Bataillon de chars 12 : le lt-col EMG Christian Hug remplace le lt-col EMG Markus Feuz.
- Bataillon mécanisé 17 : lt-col EMG Pierre Olivier Moreau.
- Bataillon mécanisé 18 : le lt-col EMG Simon Berger remplace le lt-col EMG Xavier Rey.
- Bataillon sapeurs de chars 1 : le lt-col EMG Adrian Freiburghaus prend la tête de ce corps de troupes nouvellement créé.
- Groupe artillerie 1 : lt-col EMG Antoine Garnier.

SEMPER FIDELIS

M. A.